
会 議 録 令和３年７月７日作成 令和７年３月末日廃棄

会議名 京都府山科警察署協議会（令和３年度第１回）

開催日 令和３年６月25日（金曜日）

時 間 午後２時から午後４時までの間（120分間）

場 所 京都府山科警察署

温井会長、小林副会長、古川副会長、谷口(良)委員、西川委員、

川中委員、谷口(雅)委員、一原委員、山下委員、角田委員

出席者 （欠席：岩見委員、西村委員、浦野委員） 計10人

署長、副署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、

刑事課長、交通課長、警備課長、広聴係長 計10人

諮 問
１ 山科警察署管内の犯罪情勢について

事 項
２ 山科警察署管内の交通事故情勢について

３ 国際テロ情勢について

１ 委嘱状交付式 司会 警務課長

協議会出席委員10人に対し、公安委員会委嘱状を交付

（代表 温井会長）

２ 会長挨拶

３ 署長挨拶、説明

コロナ禍における警察事象への対応について

４ 山科警察署幹部紹介

会 議 副署長以下各課課長の紹介

内 容 ５ 山科警察署協議会委員の自己紹介 司会 会長

６ 協議

(1) 山科警察署管内の犯罪情勢について～生活安全課長

10年間の刑法犯認知件数の推移及び過去２年間の犯罪発生状況の比

較並びに少年非行、児童虐待、特殊詐欺情勢について、パワーポイン

トにより説明した。

(2) 山科警察署管内の交通事故情勢について～交通課長

令和３年５月末現在の管内の交通事故発生状況と各種交通安全活動



等について、パワーポイントにより説明した。

【委員】４月に入ると学校の近隣住民の方から、生徒が斜め横断をする、

乗り方が危ない等、自転車の通行マナーについての苦情が来る。学

校でも通行マナーについて指導をしているが、この歩道は自転車が

通行してよいのか等、その区別がよく分からないところがある。

【警察】先日、交通安全教室を行う予定であったが、中止となった。

その時、自転車の通行マナーについてもお話しする予定だったの

で、今後要請があれば、全校生徒の前で交通安全教室を行わせてい

ただく。

なお、自転車は車両なので、原則、左側通行であり、また、歩道

で自転車が通行してよい区間には自転車通行可の「青色の標識」が

ある。

【委員】先ほど特殊詐欺の説明がありましたが、ニュースなどで「騙され

たふり作戦」で犯人が捕まったと聞いたことがあるが、犯人等から

仕返しをされたりしないのか。また、途中で犯人に気付かれた時は

、どうしたらいいのか。

【警察】今のところ、犯人から仕返しをされたというようなことは聞いて

会 議 はいない。

内 容 【委員】山科区役所では、以前から特殊詐欺に関して山科警察署と連携し

ている。コロナ禍以前は、月に１回生活安全課の方から、高齢者と

接することが多い老人福祉員等に対して、高齢者に対する注意喚起

のお願いや資料の提供等をしていただいた。

認知症の方も被害に遭うおそれがあるのではないか。

【警察】私は絶対に騙されないと話している方も騙されている。

また、実際に銀行から非通知で電話がかかってくることや、「暗

証番号」を確認されることはないが、電話の相手に暗証番号を答え

る人が多い。

【委員】山科署管内は、駐車場のある店が多くて、犯人が逃走しやすいと

聞いたことがあるが、本当なのか。

【警察】特殊詐欺の受け子は、山科に土地勘のない者が来ていることが多

いため、駐車場のある店が多いことから犯人が逃走しやすい等、一

概に言えない。

【委員】コロナに便乗した詐欺について、発生はあるのか。

【警察】全国的にはあるが、山科署管内では認知していない。ただ、京都

府下では、ワクチン開発費の詐欺事件があった。山科署では持続化

給付金の詐欺事件で犯人を検挙した。

【委員】山科駅前の旧三条通りで一時停止違反の取締りを長時間されてい



るのを見かける。地元の者は子どもが横断しようとしていても、止

まらない車が多かったので助かっている。違反者の中には、横断す

る人が「先にどうぞ」と目配せをしたので先に通行したと３時間も

警察官に抗弁し粘ったという人がいたと聞いたが、それでも許して

もらえなかったそうだ。

【警察】一時停止場所では、歩行者から「行って」と合図をされても、一

時停止しなければ違反となる。横断歩道で歩行者が「行って」と合

図しても歩行者を先に渡らせていただきたい。要するに、教習所で

教わったとおり運転しなければならない。

【委員】青少年の薬物犯罪について、学校でも生徒に対し早い段階で指導

をしている。「〇〇に行ったら薬が手に入る。」というような話を

聞いたことがあり、インターネットでも簡単に手に入ると聞いてい

るが、学生による薬物使用の防止対策はどうしているのか。

【警察】若年化しているのは間違いない。今後、要請があれば夏休みを前

に防犯教室を行い、その中で薬物犯罪のことも説明したい。ぜひと

も実現したいので、少年係へ連絡していただきたい。

【委員】昨年、少年が特殊詐欺事件で検挙されたことについて、生徒達に

会 議 聞くと、「闇バイト」という広告があるそうだ。少年達はスマホが

内 容 絶対であるとの認識を持っており、スマホやその広告、ＳＮＳから

色々な情報を得ている。

京都府警で、このＳＮＳを通じて「闇バイト」のことや「特殊詐

欺」についての情報発信をすればどうか。

【警察】そのような広告を発見されたら、社会全体で対策を取っていく必

要があることから、ぜひ警察へ通報していただきたい。

(3) 国際テロ情勢について～警備課長

東京オリンピック・パラリンピック競技大会を控えた我が国におけ

るテロの脅威等について、パワーポイントにより説明した。

【委員】海外から観光客は大勢来るのか。

【警察】現在のところ、選手団は受け入れているが、観光客については、

政府の方針では受け入れないと聞いている。

【委員】国際テロも心配だが、以前、山科でもあった国内の新興宗教や過

激派に対する対策は行っているのか。

【警察】以前、当署椥辻交番を爆破した過激派の組織もあり、そのような

ところも含めて、警察は万全の対策を取っている。

７ 会長総括

８ 事務連絡

令和３年度第２回山科警察署協議会の開催日程については、会長と調



会 議 整の上、後日、連絡する。

内 容 以 上



第１回京都府山科警察署協議会の開催状況


